
            Was ist Gendern? 

 
Gendern spricht man so: 

tschen-dern 

Gendern bedeutet: 

In der Sprache kommen alle Geschlechter vor: 

• Frauen 

• Männer 

• Andere Geschlechter 

 

In Deutschland war es lange Zeit so: 

Man hat in Texten nur die männliche Form von Wörtern benutzt. 

Manchmal ist das auch heute noch so. 

 

Neulich habe ich in der Zeitung gelesen: 

In Bayern fehlen viele Lehrer. 

Mit Lehrer waren nicht nur Männer gemeint. 

Es waren auch Frauen und andere Geschlechter gemeint. 

Trotzdem stand im Text nur Lehrer. 

 

 



Der Text war nicht gegendert. 

Das hat mich geärgert.  

 

Wie geht Gendern? 
 

Vielleicht möchten Sie gendern. 

Dann können Sie schreiben: 

In Bayern fehlen viele Lehrer und Lehrerinnen. 

Sie erwähnen damit aber nur Männer und Frauen. 

 

 

 

 

 

Es gibt noch andere Geschlechter. 

Manche Menschen sagen nämlich: 

Ich bin keine Frau und ich bin kein Mann. 

Andere Menschen sagen: 

Ich bin eine Frau und ein Mann. 

 

 

 

 



Für alle Geschlechter benutzen Sie beim Schreiben  

einen Gender-Stern: 

In Bayern fehlen viele Lehrer*innen. 

 

Lehrer*innen sprechen Sie so aus: 

Sie sagen: 

Lehrer 

Dann machen Sie eine kurze Pause. 

Dann sagen Sie: 

innen. 
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